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衆議院文部科学委員会ニュース

平成 21.3.18 第 171 回国会第３号

3月 18日（水）、第３回の委員会が開かれました。

１ 独立行政法人に係る改革を推進するための文部科学省関係法律の整備等に関する法律案（内閣提出第 18号）

・塩谷文部科学大臣、松野文部科学副大臣、萩生田文部科学大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行い、質疑を終局

しました。

・牧義夫君外２名（民主）提出の修正案について、提出者牧義夫君（民主）から趣旨説明を聴取しました。

・原案及び修正案に対し、石井郁子君（共産）が討論を行いました。

・修正案について採決を行った結果、全会一致をもって可決されました。

（賛成－自民、民主、公明、共産、社民）

・修正部分を除く原案について採決を行った結果、賛成多数をもって可決され、本案は修正議決すべきものと決しまし

た。

（賛成－自民、民主、公明 反対－共産、社民）

・馳浩君外４名（自民、民主、公明、共産、社民）から提出された附帯決議案について、松本大輔君（民主）から趣旨

説明を聴取しました。

・採決を行った結果、全会一致をもってこれを付することに決しました。

（賛成－自民、民主、公明、共産、社民）

（質疑者及び主な質疑内容）

土 肥 隆 一君（民主）

・中堅技術者を養成する高等専門学校の卒業生の多くが専

攻科や大学等へ進学している状況等を踏まえた今後の高

等専門学校の在り方について、文部科学省の見解を伺い

たい。

・独立行政法人国立高等専門学校機構法において、高等専

門学校の予算執行手続き等を定めていることは各高等専

門学校の自主性の観点から懸念がある。各高等専門学校

の自主性の確保策について、文部科学省の見解を伺いた

い。

・地域のニーズを踏まえ、今後、高等専門学校未設置県に

国立高等専門学校を設置することについての文部科学省

の見解を伺いたい。

馳 浩君（自民）

・ 財団法人日本漢字能力検定協会の不適切な運営に関して、

文部科学省のガバナンスとして、同協会の説明責任につ

いて大臣の見解を伺いたい。

・同問題が公になった経緯、同協会に対するこれまでの指

導監督に関する文部科学省の責任、関連企業との取引の

違法性について文部科学省の認識を伺いたい。

・平成 22 年４月１日施行予定の独立行政法人改革について、

今国会において法改正を行う必要性について、文部科学

省に伺いたい。

・国立国語研究所において行われてきた外国人に対する日

本語教育事業が、大学共同利用機関法人への移管後も行

われることになるのか、文部科学省の見解を伺いたい。

亀 岡 偉 民君（自民）

・深刻な医師不足問題に対して文部科学省としては具体的

にどのような対応策を講じているのか。

・大学医学部に病因解明の解剖医が不足している現状を踏

まえた法医学教育の現状及び今後の充実方策について、

文部科学省の見解を伺いたい。

・法科大学院の修了者の新司法試験合格率が年々低下して

いる原因及び学生の質の向上に向けた取組について伺い

たい。

池 坊 保 子君（公明）

・今回の法改正によって国立高等専門学校の学校数及び入

学定員はどのように変化するのか。また、卒業生の就職

状況と地域内への就職率について伺いたい。

・高等専門学校の学科について、企業側は工学などのニー

ズが高いのに対し、実際に設置される学科は情報などが

多くなっているなど、ミスマッチが生じているのではな

いか。

・高等専門学校の未設置の県については、文部科学省とし

て今後どのような方針をとっていくのか。



本委員会ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

質疑の正確かつ詳細な内容については会議録を御参照ください。
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笠 浩 史君（民主）

・独立行政法人整理合理化計画（平成 19年 12月 24日閣議

決定）で示された独立行政法人の役員の公募制による登

用や給与水準の適正化について、文部科学省所管の独立

行政法人における実施状況を伺いたい。

・今回の法改正による独立行政法人の統合等によって、運

営費交付金がどの程度削減されるのか。具体的な説明が

必要であると考えるが、いかがか。

・独立行政法人海洋研究開発機構と防災科学研究所の統合

により、具体的にどのような成果があるのか、また、統

合しないことによりどのような不都合があるのか伺いた

い。

・国立国語研究所を独立行政法人化した経緯及び国語政策

の重要性から組織の在り方を見直し、同研究所を国の機

関に戻すべきと考えるが、大臣の見解を伺いたい。

・独立行政法人メディア教育開発センターの解散後も、

ＩＣＴ活用教育の推進について、放送大学学園において

しっかり実施されるべきと考えるが、大臣の見解を伺い

たい。

石 井 郁 子君（共産）

・高等専門学校が高い評価を得ている中、今回の統合によ

って入学定員や学科が減少してしまうこととなる。むし

ろ、予算を増やして、高等専門学校教育を充実すべきと

考えるが、大臣の見解を伺いたい。

・高等専門学校においては、施設設備の老朽化が進んでお

り、施設の改修や耐震化、設備の更新を進めるべきと考

えるが、今後の施設設備の充実方策について伺いたい。

・独立行政法人海洋研究開発機構において、研究船の確実

な運航のためにも、乗組員の削減や、運行業務の外部委

託はすべきでないと考えるが、文部科学省の見解を伺い

たい。

・国立大学法人の次期中期計画の作成期限を伺いたい。ま

た、文部科学省が各大学に通知した国立大学法人の組織

及び業務全般の見直しに関する視点を決定した際の国立

大学法人評価委員会の議事録を公開すべきと考えるが、

文部科学省の見解を伺いたい。

日 森 文 尋君（社民）

・今回の法改正による独立行政法人の統合等が職員の雇用

に与える影響について伺いたい。

・国立高等専門学校の統合にあたり、地元の自治体や教育

関係者への説明はどのように行われ、どのような意見が

寄せられたのか、また、高等専門学校の今後の在り方に

ついて伺いたい。

・大学等の教育研究、組織運営の状況等について、独立行

政法人大学評価・学位授与機構等が実施している認証評

価の結果が大学等への財政的支援に影響を与えることは

ないのか、大臣の見解を伺いたい。


